

KERJA BAKTI PEMBERSIHAN SAMPAH DI DESA LEUWIBATU KECAMATAN RUMPIN RT 3 RW 1, BOGOR JAWA BARAT

Kuncoro Wisnu Murti¹, Juliyanti², Ernyasih³

¹Prodi Agroteknologi, Fakultas Pertanian, Universitas Muhammadiyah Jakarta

²Prodi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta

³Prodi Kesehatan Masyarakat, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta

Email : Wisnu55murti@gmail.com

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah pengabdian kepada masyarakat dengan menerapkan ilmu yang telah diperoleh selama perkuliahan yang wajib dilakukan oleh para mahasiswa. Oleh karena itu, KKN UMJ Kelompok 09 Tahun 2022 melaksanakan program kerja dengan tema mengajar yang dilaksanakan di Desa Leuwibatu Kampung Rumpin, RT 03 RW 01, Bogor Jawa Barat. Dari tanggal 14 Agustus 2022. Kegiatan Kerja bakti ini guna mendukung dan memotivasi segala proses dan kegiatan pembangunan yang ada dilingkungan masyarakat demi meningkatkan kesejahteraan masyarakat, dengan adanya mahasiswa KKN akan mendekatkan perguruan tinggi dengan masyarakat, serta membantu kegiatan masyarakat dan memberikan sumbangan tenaga maupun pikiran untuk masyarakat supaya menciptakan lingkungan yang bersih dan juga mengingatkan kembali pentingnya membuang sampah pada tempatnya.

Kata kunci: Kerja Bakti , Kebersihan , Lingkungan

ABSTRACT

Real Work Lecture (KKN) is a service to the community by applying the knowledge that has been obtained during lectures that must be carried out by students. Therefore, KKN UMJ Group 09 in 2022 carried out a work program with the theme of teaching which was carried out in Leuwibatu Village, Rumpin Village, RT 03 RW 01, Bogor, West Java. from August 14, 2022 . This community service activity is to support and motivate all development processes and activities in the community in order to improve the welfare of the community. contribution of energy and thoughts to the community in order to create a clean environment and also remind the importance of disposing of waste in its place.

Keywords: Community service , Cleanliness, Environment

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) yaitu salah satu cerminan pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang secara khusus melaksanakan salah satu poin adalah pengabdian kepada masyarakat. KKN bagi mahasiswa diharapkan dapat menjadi suatu pembelajaran mahasiswa melalui berbagai kegiatan langsung di tengah-tengah masyarakat dan menjadikan mahasiswa bagian dari dinamika masyarakat, baik secara aktif serta kreatif. Bagi masyarakat kehadiran mahasiswa diharapkan mampu memberikan motivasi dan inovasi dalam bidang sosial dan ekonomi (Beni Prabowo dkk, 2021).

Kuliah Kerja Nyata juga berusaha mewujudkan pendidikan yang lebih efektif yaitu pendidikan yang langsung dialami oleh mahasiswa, jadi tidak hanya sekedar materi, tetapi yang lebih penting merupakan aplikasi dari teori-teori yang telah diperoleh dibangku kuliah juga harus mempraktikkan di lingkungan masyarakat. Selain itu juga kadang kala teori-teori yang telah kita peroleh di perkuliahan ternyata berbeda dengan kenyataan yang ada didalam lingkungan masyarakat.

Lingkungan adalah suatu hal yang tidak dapat dipisahkan dari kehidupan umat manusia sehingga secara alami manusia berinteraksi dengan lingkungan sekitarnya. Lingkungan hidup yang bersih serta sehat idaman bagi setiap masyarakat. Kebersihan lingkungan juga merupakan salah satu modal dasar penting bagi pola hidup manusia Indonesia karena kualitas lingkungan sangat berpengaruh terhadap kualitas hidup masyarakat. Yang dimaksud dengan kebersihan lingkungan yaitu menciptakan lingkungan yang sehat sehingga sulit terserang bermacam-macam penyakit seperti diare, demam berdarah, muntaber dan masih banyak lainnya. Hal ini dapat dicapai dengan menciptakan suatu lingkungan yang bersih indah juga nyaman.

Banyaknya penyakit muncul karena kurangnya menjaga kebersihan pada lingkungan sekitar menyebabkan mudahnya terkena penyakit. Terutama nyamuk demam berdarah, apalagi kita telah memasuki musim penghujan dimana nyamuk ini dapat berkembang biak dengan baik. Lingkungan yang bersih serta nyaman merupakan idaman kita. Dengan adanya program kerja bakti ini dapat setidaknya mengurangi pencemaran

lingkungan akibat adanya sampah dimana-mana. Dengan harapan juga masyarakat lebih menjaga lingkungannya agar tetap terjaganya keasrian dan kenyamanan lingkungan tanpa adanya sampah.

Kebersihan lingkungan merupakan isu vital dalam kehidupan bermasyarakat. Perilaku masyarakat yang membuang sampah sembarangan baik di jalanan maupun di selokan-selokan mengakibatkan lingkungan menjadi kotor, dan membuat selokan tersumbat dengan sampah, yang akibatnya paling dirasakan saat musim penghujan. Pada saat musim hujan terjadi sumbatan dalam selokan yang mengakibatkan banjir di pemukiman warga. Walaupun sudah sering dilakukan himbauan terhadap masyarakat tentang pentingnya menjaga kebersihan lingkungan dan memilah sampah berdasarkan jenisnya, tetapi masalah yang sama selalu terjadi.

Setelah menanyakan kepada Kepala Desa Leuwibatu dan perwakilan warga sekitar warga mengizinkan untuk diadakannya kegiatan kerja bakti tersebut dengan warga yang hadir tanpa paksaan sedikit pun tetap dilaksanakan oleh warga sekitar dan tim peserta KKN.

Maka dari itu dilaksanakannya program KKN program kerja bakti ini bertujuan untuk menciptakannya lingkungan yang bersih dan juga nyaman dan sehat tentunya.

2. METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta Kelompok 09 Tahun Akademik 2022-2023 dilakukan di Desa Leuwibatu kampung Rumpin RT 03 RW 01, Bogor Jawa Barat. Kegiatan ini dilakukan tatap muka secara langsung atau disebut offline dengan selalu menerapkan protokol kesehatan. Kegiatan yang kelompok kami lakukan yaitu dengan menjadi tenaga pengajar dalam berbagai bidang. Sasaran dalam kegiatan yang kami lakukan yaitu peserta kegiatan kali ini terdiri dari masyarakat sekitar yang berkenan ikut membantu kegiatan kerja bakti ini karena bersifat suka rela. Di dalam kerja bakti ini yang ditekankan adalah pembersihan sampah di sekitar rumah warga dan selokan yang terdapat sampah. Dan juga tidak lupa membersihkan sampah di pinggir sungai sekitar warga. Harapannya kampung ini terus bersih dan nyaman agar bebas dari pencemaran

lingkungan karena adanya sampah sehingga jauh dari namanya penyakit. Tanggapan masyarakat dalam program kerja ini baik namun terdapat kendala yaitu banyak warga yang mengikuti atau berpartisipasi dalam kegiatan lain yaitu kegiatan dalam rangka memperingati HUT RI di kantor Kecamatan Rumpin sehingga banyak yang tidak bisa mengikuti kegiatan ini.

3. HASIL PENGABDIAN MASYARAKAT



Gambar 1. Pengambilan Sampah di Sungai

Kegiatan kerja bakti ini adalah membuat lingkungan bersih dari sampah. Kegiatan diawali dari membersihkan posyandu milik RW 1. Yang mana posyandu menjadi tempat yang sering digunakan oleh masyarakat dalam berbagai aktivitas. Setelah dirasa sudah cukup bersih kemudian dilanjutkan dengan membersihkan sampah-sampah yang berserakan di jalan ataupun di halaman rumah warga. Selama pengambilan sampah dilakukan pemisahan sampah organik maupun anorganik supaya lebih mudah untuk menangani sampah tersebut. Setelah itu juga membersihkan sampah yang berada di pinggiran kali yang berpotensi membuat banjir jika terjadi hujan yang besar. Mungkin masih banyak kekurangan dalam kegiatan ini namun diharapkan dapat menumbuhkan rasa peduli terhadap lingkungan khususnya sampah.

Kegiatan Kerja Bakti Pembersihan Sampah di Desa Leuwibatu Kampung Rumpin RT 03 RW 01, Bogor Jawa Barat tersebut. Program kerja bakti ini berbasis kebutuhan masyarakat sekitar. Kegiatan ini berdasarkan kegiatan masyarakat sekaligus menjadi program kerja mahasiswa yang ikut turun membantu kerja bakti. Kerja bakti adalah kegiatan yang dilakukan oleh sekumpulan

orang untuk membuat lingkungan menjadi lebih baik dan memperindah lingkungan dan tentunya supaya lebih sehat.



Gambar 2. Pengambilan sampah di sekitar rumah warga

Karena kerja bakti itu dilakukan kelompok, untuk itu langkah baiknya menunggu waktu yang tepat, yaitu para pelaksana kerja bakti itu libur dan benar-benar free tidak ada kegiatan atau kesibukan lainnya. Kegiatan ini di dokumentasikan setelah itu di unggah di sosial media seperti instagram kelompok. Setelah diadakannya kegiatan ini diharapkan membangun rasa menjaga lingkungan dari warga setempat. Program kerja bakti ini hanya berfokus pada masalah sampah yang berserakan disekitar lingkungan warga sekaligus memisahkan sampah organik dan anorganik supaya lebih mudah untuk di bersihkannya.

Kegiatan dari KKN UMJ Kelompok 09 semoga membantu masyarakat Desa Leuwibatu Dalam Menjaga kebersihan di lingkungan sekitar yang dilakukan tanggal 14 agustus 2022 di Desa Leuwibatu Kec, Rumpin RT 03 RW 01 Bogor Jawa Barat secara offline tetap dengan protokol kesehatan.

Mungkin kegiatan ini masih banyak kekurangan namun setidaknya dapat menjadi kampanye untuk mengajak masyarakat sekitar untuk menjaga lingkungannya agar bersih dari sampah dan khususnya juga untuk mahasiswa juga menjadikan ini untuk meningkatkan rasa peduli untuk menjaga lingkungan yang ada di sekitar kita yang mana sampah merupakan hal yang masih menjadi masalah di berbagai negara-negara besar juga. Karena sampah terkadang menjadi hal yang dianggap kotor sehingga menjadikan banyak orang merasa

tidak ingin membersihkan sampah yang ada disekitarnya.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih kepada LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah memfasilitasi KKN UMJ 2022 dan ucapan terima kasih kepada seluruh peserta KKN UMJ kelompok 09, serta Dosen Pembimbing Lapangan Ernyasih, SKM, MKM. yang selalu membimbing, mengarahkan, dan memberi dukungan agar pelaksanaan KKN UMJ Kelompok 09 berjalan dengan lancar. Dan ucapan terima kasih juga kepada mitra Desa Leuwibatu, Kec Rumpin RT 03 RW 01, Bogor Jawa Barat. Dinaungi oleh Kantor Balai Desa Leuwibatu, Kec Rumpin, Bogor Jawa Barat. Yang telah memberikan kesempatan kepada KKN UMJ Kelompok 09 untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Beni Prabowo, Alean Kistiani Hegy Suryana, Donna Setiawati. 2021. Sosialisasi Dan Pendampingan Pembuatan Laporan Keuangan Sederhana Untuk Meningkatkan Pendapatan Pelaku Umkm Di Desa Bercak, Kecamatan Wonosamudro, Kabupaten Boyolali. *Intelektiva : Jurnal Ekonomi, Sosial & Humaniora* .2 (10). 44.
- Dokumen Rencana Pembangunan Jangka Menengah Desa Leuwibatu 2014-2019. Dokumen dalam bentuk soft file Micorsoft Word yang diberikan oleh Sekretaris Desa Leuwibatu pada tanggal 19 September 2016.
<https://desaleuwibatu.kabupatenbogor.com>
- Huda, Miftachul. *Pekerjaan Sosial dan Kesejahteraan Sosial*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2009.